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MEXICANA DE AVIACIÓN
1. Luisa María Alcalde informó que se  alcanzó un acuerdo histórico para lograr justicia para 
7,407 trabajadores de Mexicana de Aviación, ya que se llegó a un consenso para vender la 
marca al Gobierno Federal y sea la denominación de la nueva aerolínea del Estado; indicó 
que el avalúo determinó un valor de 815 mdp, por lo que ayer se formalizó la compra-
venta de la marca y se está por concluir la venta de 3 inmuebles y un simulador de vuelo. 
Adelantó que a partir del martes, iniciará el pago de los 815 mdp a los 7,407 trabajadores 
de Mexicana de Aviación.

2. José Humberto Gual agradeció al presidente por cumplir su compromiso con los 
trabajadores de Mexicana de Aviación; calificó la compra como un acto de justicia social y 
expresó su apoyo para que "Mexicana" regrese a volar. Entregó al presidente las primeras 
alas que se hicieron de Mexicana de Aviación, para que en un acto simbólico él sea el 
primer piloto.

3. Miguel Ángel Yúdico agradeció al presidente y a su gobierno el apoyo brindado a los 
trabajadores de Mexicana de Aviación; recordó que hace 13 años, "un empresario corrupto 
dejó a Mexicana sin volar y, con ello, los trabajadores se quedaron en la calle". Pidió que la 
nueva aerolínea dé trabajo a los exempleados de la antigua Mexicana de Aviación, porque 
son trabajadores especializados.

4. Fausto Guerrero afirmó que los gobiernos de Felipe Calderón y de Enrique Peña Nieto 
les dieron la espalda. Destacó que la compraventa de Mexicana de Aviación beneficiará a 
más de 7 mil familias luego de 13 años de lucha.

5. Luis Cresencio Sandoval informó que el propósito de la nueva Mexicana de Aviación, 
es brindar servicios de transporte aéreo al alcance de todos, teniendo como prioridad el 
impulsar el acceso de la población a diversos recursos sociales y riquezas culturales de 
México. Explicó que la nueva aerolínea prestará servicios de transporte aéreo de pasajeros, 
de carga y correo, por lo que contribuirá con la conectividad y la ampliación de la cobertura 
de los servicios aéreos del país. 

Explicó que la base principal de la nueva Mexicana Aviación se encontrará en el AIFA; 
destacó que ya se crearon 209 empleos directos y se generarán 745 al momento del 
inicio de su operación; indicó que, comenzará a volar con 10 aviones Boing 737-800 de 
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TRANSPARENCIA

INFRAESTRUCTURA

1. Sobre los señalamientos de enriquecimiento ilícito de la alcaldesa de Puerto Morelos, 
Quintana Roo, dijo que la gobernadora Mara Lezama ya tiene conocimiento para que se 
realicen las investigaciones; pidió no hacer juicios sumarios acusaciones sin fundamentos.

2. Denunció que Vicente Fox, siendo candidato presidencial del PAN, vivió en uno de los 
hoteles de Gastón Azcárraga; y recordó que ya siendo presidente, le entregó al empresario 
Mexicana de Aviación.

1. Jorge Nuño informó que la caseta del macrolibramiento a Querétaro, fue construida por 
un concesionario que ya presentó la documentación del inicio de la construcción, por lo 
que en 4 semanas se realizará el proceso de revisión.

2. Explicó que Mexicana de Aviación no tendrá un afán de lucro, recordó que todas las 
obras que se han construido durante su Gobierno han sido con presupuesto público y 
sin deuda, por lo que pertenecen a todos los mexicanos; señaló que ya se tiene como un 
billón 500 mil millones, en empresas públicas nuevas, como: la refinería de Dos Bocas, la 
refinería de Deer Park, el AIFA, el Aeropuerto de Tulum y  el Tren Maya. 

Resaltó que una de las misiones del Ejercito es la contribución al desarrollo del país, y es 
por eso que están ayudando en la construcción de las obras y administrarán las empresas 
públicas. Adelantó que en toda la ruta del Tren Maya habrá una seguridad especial con 
elementos de la Guardia Nacional y 5 helicópteros; además, destacó que el hecho de que 
las obras como el Tren Maya y el AIFA sean manejadas por la SEDENA y la SEMAR, garantiza 
que no sean privatizadas.

CULTURA
1. Diego Prieto detalló el salvamento arqueológico en los 7 tramos del Tren Maya.  Presentó 
un video sobre la zona arqueológica de "Oxkintok", la cual forma parte del área Maya Puuc, 
al norte de Campeche y al sur de Yucatán; señaló que la zona se encuentra en el Programa 
de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas, y en ella se realizan trabajos de restauración.

nueva generación, los cuales fueron arrendados con sus respectivas tripulaciones: 3 serán 
entregados el 30 de septiembre y los otros 7 el 30 de octubre.

Expuso que los aviones tienen la capacidad de transportar a 180 pasajeros y sólo tendrán 
una clase, a fin de brindar un servicio de calidad con un costo accesible, que es entre 
18% y 20% menor a los precios actuales del mercado; adelantó que contará con 20 rutas 
nacionales.

6. Luis Cresencio Sandoval, aclaró que la inversión del Gobierno Federal en Mexicana de 
Aviación será de 4 mil millones de pesos, no de dólares; informó que esta inversión incluye 
la renta y mantenimiento de 10 aviones, el combustible, la renta de inmuebles de destino, 
el equipo de apoyo en tierra y el equipamiento de la empresa. Reiteró que el costo de los 
boletos de Mexicana de Aviación será entre 18% y 20% menor a los costos  actuales, gracias 
a que la infraestructura que se utilizará es del Estado; aseveró que los boletos no tendrán 
subsidio.
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POLÍTICA EXTERIOR

PROCESO ELECTORAL

1. Lamentó el asesinato del candidato presidencial de Ecuador, Fernando Villavicencio, 
envió sus condolencias a sus familiares y a todo el pueblo ecuatoriano; además, hizo 
un llamado a esperar los resultados de la investigación, manifestó que de inmediato se 
comenzó a repartir culpas sobre ese homicidio en los medios de información. Aclaró 
que el Gobierno de México no tiene información sobre el caso, luego de que el aspirante 
presidencial en ese pais señaló amenazas del Cártel de Sinaloa.

1. Evitó hablar sobre la aspirante presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez 
Ruiz y su avance en las encuestas rumbo a las elecciones del 2024; reveló que los dueños 
de El Financiero construían hasta reclusorios para rentarlos al Gobierno y estaban muy 
vinculados con la SEGOB. Aseguró que en 2018 hacían encuestas en las que Osorio Chong 
subió 10 puntos en una semana.

Recordó que en 2012, durante 100 días, Ciro Gómez Leyva publicó una encuesta diaria en 
Milenio, donde ponía a Enrique Peña Nieto por la nubes, por lo que el comunicador tuvo 
que ofrecer disculpas, pues los resultados de la encuesta no coincidieron con los de la 
elección presidencial. Calificó a las encuestas como “propaganda sucia”, porque sugieren 
que los procesos electorales ya están definidos y desmoralizan a los electores.

2. Al evitar hablar sobre el proceso electoral del próximo año, para no ser sancionado por 
el INE y TEPJF, criticó a la consejera y presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias, 
Claudia Zavala, por estar supuestamente vinculada al PAN y que ha mantenido su distancia 
del oficialismo. “Son tan rectos y honestos los del Tribunal Electoral y los del Consejo del 
INE que hasta tergiversan lo que aquí expreso, como lo hicieron ahora que ya me impiden 
mencionar a una persona”, dijo.

3. Leyó la carta que envió al juez Martín Santos Pérez, quien concedió una suspensión 
provisional a favor de Xóchitl Gálvez para que el mandatario no pueda hablar de ella en 
las conferencias matutinas; en su misiva, acusó al juez de “malicia efectiva”, porque se ha 
dedicado a proteger delincuentes y promover decisiones de grupos de intereses creados 
que afectan el interés público y dañan al pueblo. Enlistó otras acciones realizadas por Santos 
Pérez, que a decir del primer mandatario, sugieren que no le importa la justicia, entre 
ellas, que concedió el amparo a Joaquín Guzmán para evitar ser extraditado y permitió 
que tabacaleras se impusieran sobre la salud pública, autorizando la comercialización de 
cigarrillos electrónicos, entre otros.

Advirtió en el texto, que enviaría un escrito al Consejo de la Judicatura Federal; “no es 
ningún pleito, es un buen debate”, sentenció.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Sobre la rentabilidad de Mexicana de Aviación, 
Luis Cresencio Sandoval explicó que a partir 
de 2025 comenzará a tener rentabilidad de 
la inversión inicial, que es de 4 mil millones 
de dólares; adelantó que comenzará a volar 
en diciembre de 2023 y la venta de boletos 
iniciará en septiembre; además reiteró que la 
empresa Boeing está brindando asesoría a la 
nueva aerolínea del Estado.

Durante la intervención del trabajador 
Francisco Noriega, al referirse a Mexicana de 
Aviación, expresó: "cuídenla mucho, es una 
marca que es un símbolo para México".


